

子どもと女性の 健康相談室

21



高橋俊文氏

福島医大ふくしま子ども・
女性医療支援センター教授

前回は過多月経の診断
・原因について述べまし
た。今回は、過多月経の
治療について説明しま
す。過多月経の原因の多く
は子宮筋腫や子宮腺筋
症などの良性疾患です
が、子宮体がんなどの悪
性疾患も原因となること
があります。原因をしつ
かり調べた上で治療を開
始しましょう。

過多月経の治療は、①
原因疾患に対する治療、
②出血量を軽減させる治
療、③貧血に対する治療

に分けられます。原因を
特定した上で、薬物療法

により出血量を軽減させ
る治療が第一選択となり
ます。薬物治療はホルモ
ン療法が基本です。

ホルモン療法として、
経口避妊薬(ピル)や低
用量ピルが使用されま
す。ピルや低用量ピルは、

二種類の女性ホルモン
(エストロゲンと黄体ホ
ルモン)が含まれていま
す。黄体ホルモンは子宮
内膜の増殖を抑えますの

方、高血圧の方、血栓症の
既往のある方などです。
このような方は、子宮
内黄体ホルモン放出シス
テムがよい適応となります。

内黄体ホルモン放出シス
テムがよい適応となりま
す。これは、黄体ホルモ
ンをゆっくりと子宮局部
に作用させることで子宮
内膜の増殖を抑え、月經

波治療、子宮内膜焼灼(し
ょうしゃく)術などの治
療法もあります。それぞ
れの治療の適応について
は個別にチェックが必要
です。

で月経時の出血量が減少
します。また、ピルや低
用量ピルは月經困難の改
善と月經周期を整える作
用があります。ピルまた
は低用量ピルが適さない
方は、三十五歳以上で一
日十五本以上喫煙するこ
とができます。ピル、低

用量ピル、子宮内黄体ホ
ルモン放出システムはい
ずれも高い避妊効果があ
りますが、避妊目的の場
合は保険適用がありませ
ん。ホルモン療法以外の
薬物療法としては、トラ
ネキサム酸や非ステロイ
ド系の鎮痛薬なども過多
月経に対して有効です。

月経に対する手術療法があ
ります。今後の妊娠・出産を希望されな
い場合は、子宮を摘出す
る手術療法があります。
されない方で子宮を温存
する方法として、子宮動
脈塞栓(そくせん)術、
MRIガイド下集束超音
波治療、子宮内膜焼灼(し
ょうしゃく)術などの治
療法もあります。それぞ
れの治療の適応について
は個別にチェックが必要
です。

過多月経は女性のQO
L(生活の質)を悪化させ
ます。現在はさまざま
な治療法の選択ができます
ので、産婦人科を受診
して相談ください。

|| 次回は来年1月15日 ||

ふくしま子ども・女性医療支援センター

<http://www.fmu.ac.jp/home/fmccw/>